

CAJARAVILLE PRADO, José

Coadjutor (1900-1956)

Nacimiento: Santiago de Compostela (La Coruña), 12 de septiembre de 1900.

Profesión religiosa: Madrid-Carabanchel Alto, 25 de julio de 1920.

Defunción: Vigo, 7 de marzo de 1956, a los 55 años.

El salesiano coadjutor José Cajaraville Prado es recordado por su espiritualidad, por su celo y por su entrega generosa al trabajo, entre otras cosas.

Nació en la ciudad del apóstol y meta de peregrinaciones, Santiago de Compostela (La Coruña), el día 12 de septiembre de 1900. Murió en Vigo el día 7 de marzo de 1956, a los 55 años de edad y 35 de profesión religiosa, habiendo emitido los votos el 25 de julio de 1920, fiesta del apóstol Santiago.

Su vocación salesiana comenzó en Argentina. Sus padres se trasladaron, como otros muchos de la región, a la ciudad de Buenos Aires (Argentina), donde entró en contacto con los salesianos, en los colegios de León XIII y Pío IX.

A los pocos años volvió a España y comenzó su aspirantado en el colegio de Sarria. Tenía ya 18 años cuando se inscribió en el taller de la madera de la casa de Sarria; allí adquirió el carné de identidad salesiana, salesiano coadjutor, bajo la dirección profesional y religiosa de los salesianos coadjutores Sr. Recasén y Sr. Mestre. En aquel taller, al mismo tiempo que se trabajaba, se tallaba y se daba vida y expresión a la madera, se plasmaba a los alumnos en la religiosidad y vida espiritual, en la expresión salesiana.

Pasó después a la casa de Carabanchel Alto, para hacer el noviciado y profesar el día 25 de julio de 1920. Pasó en la misma casa los dos años siguientes. De allí fue destinado al colegio de la Ronda de Atocha (Madrid) a dirigir el taller de carpintería, desde 1922 a 1927, año en el que marchó a las escuelas profesionales salesianas de Pamplona, donde tuvo que sustituir a su maestro, el Sr. Recasén.

Desde el año 1933, pasa por las siguientes casas: Atocha (jefe de carpintería), Orense (maestro escolar), Alicante (maestro y encargado de la banda de música), Utrera, Morón, Pamplona de nuevo, Sevilla, Santander, Arévalo y La Coruña.

Al Colegio-Hogar San Roque de la Caja de Ahorros de Vigo llegó en el curso 1949-1950, cuando el colegio daba los primeros pasos en su fundación. Instaló el taller de carpintería. En muchas iglesias y capillas de la ciudad y provincia se pueden ver todavía bancos y confesionarios hechos por los alumnos del colegio-hogar, bajo la dirección de don José Cajaraville.

Era también músico, y pronto organizó la banda de música que, como decía un ilustre periodista, «en muchas ocasiones nos ha dado optimismo, y se debe al afán constante y magnífico de su profesor, don José Cajaraville».

Cuando no estaba en el taller o en la clase de música, estaba con los alumnos en los recreos, paseos, haciendo lo más agradable posible la vida, con su carácter alegre y comunicativo, amigo de bromas y de chistes, de fino sentido del humor.

Murió el 7 de marzo de 1956 a consecuencia de una hemorragia cerebral acaecida un día después de haber acompañado a un grupo de alumnos a un paseo por uno de los montes de los alrededores de Vigo.